

News Release

Department of
External
Affairs



Communiqué

Ministère des
Affaires
extérieures

N^o 200

Le 19 septembre 1988

LA SITUATION EN BIRMANIE

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a déclaré aujourd'hui que le gouvernement du Canada, comme tous les Canadiens, déplorait vivement que le coup d'État militaire survenu en Birmanie à la fin de la semaine se soit soldé par de nombreuses pertes humaines chez les manifestants. Il a offert ses condoléances aux familles éprouvées.

M. Clark a indiqué que le gouvernement du Canada condamnait la violence dont ont fait usage les forces militaires à l'encontre de ceux qui protestaient contre la situation établie et qui demandaient un retour de la Birmanie aux principes de la démocratie. Il a invité les autorités de ce pays à renoncer à cette attitude et à entamer le processus consistant à établir un dialogue avec le peuple birman. Selon ses propres termes, "il est essentiel que les autorités militaires tiennent leur promesse d'organiser des élections ouvertes à tous les partis; tous les Canadiens sont d'avis que celles-ci devraient avoir lieu le plus tôt possible".

M. Clark a précisé que le Canada continuera à suivre de près l'évolution de la situation et a insisté sur le fait qu'il est nécessaire que "toutes les parties s'efforcent maintenant de parvenir à un règlement pacifique de la crise, selon une formule promettant l'instauration d'un régime démocratique et le respect des droits de la personne". Il a ajouté que les autorités birmanes seraient officiellement informées de la position du Canada.

M. Clark a indiqué qu'il n'y a plus de Canadien en Birmanie, ajoutant que, dans l'état actuel des choses, il n'est pas recommandé aux Canadiens de se rendre dans ce pays.

- 30 -

Secretary of State
for
External Affairs

Secrétaire d'État
aux
Affaires extérieures

Canada